
別記様式 

 担当課 総合政策課 

会 議 の 名 称 第１回鴻巣市総合教育会議 

開 催 日 平成２７年５月２０日（水） 

開 催 時 間  午後 １時１５分 開会 ・ 午後 ２時３０分 閉会 

開 催 場 所   鴻巣市役所 新館 ２Ｆ 市長応接室 

議 長 

氏 名 
鴻巣市長 原口 和久 

出席者(委員)氏名

（出席者数） 

鴻巣市長 原口 和久 

【教育委員会】 

教 育 長 武藤 宣夫 

教育長職務代理者 石原 完 

教育委員 河野 英智 

教育委員 満井 康江 

教育委員 小川 勝男   （６名） 

欠席者(委員)氏名 

（欠席者数) 
なし 

執行部及び事務局

職員職氏名 

 

【市長部局】 

企画部長 望月 栄  企画部副部長 根岸 孝行 

【教育委員会】 

 教育総務部長 田中 潔  学校教育部長 牧田 卓司 

教育総務部副部長 加藤 薫 学校教育部副部長 服部 幸司

 教育総務課長 村田 弘一 

【事務局】 

総合政策課長  飯塚 孝夫  総合政策課主幹 沼上 勝  

傍聴の可否 

（傍聴者数） 
可 （１名） 

会

議

の

内

容 
（協議事項） 

１ 鴻巣市総合教育会議規程（案）について 

２ 鴻巣市総合教育会議傍聴規程（案）について 

３ 鴻巣市教育大綱（案）について 

４ 鴻巣市市立小・中学校の適正規模及び適正配置に関する基本的な考え方に 

ついて 

 ５ その他 

 

（決定事項など） 

 協議１については、次のような意見が出たが委員一同賛成で承認される。 

 ・会議録の公開方法と閲覧箇所の確認について 

事務局から、市ホームページへの掲載及び市政情報公開コーナーで会議録が閲

覧できる旨を説明。 

協議２については、委員一同賛成で承認される。 

 協議３については、次のような意見が出たが、委員一同賛成で承認される。 

 ・第２期鴻巣市教育振興基本計画、鴻巣市子ども・子育て支援事業計画を部門

計画として、大綱とすることでよいか。  



 事務局では、「２つの計画をそれぞれの部門でしっかりと進捗管理するととも

に、大綱も５年間とし、最重要計画として位置づけている」と回答する。 

・鴻巣市子ども・子育て支援事業計画に関して、「保育児童の待機児童ゼロを 

目指していると考えてよいか」、「１５歳から１８歳までの学生への施策事業 

は何があるか」質問がある。 

保育児童については、待機児童ゼロを目指しているとともに、１５歳から 

１８歳という高校生を対象とした施策については、具体的には無いが今後の 

課題と捉えているとの回答がある。 

協議４については、次のような意見交換がなされた。 

・本市においてもすでに人口減少が始まっているので、今後の対策が必要となる

ことを、多くの皆さんに知っていただく必要がある。 

・子ども達の将来を見据え、小・中学校の適正規模や配置等について、今、十 

分に検討されなければならない。 

・学校の統廃合は、全国的にも関心事となっているが、現状はどうなのか。 

 文部科学省から手引書が出ていて、合理的な運営のためには、１２から１８ 

学級が好ましいとし、統廃合も必要であるとしているが、只、学校は、地域 

の核であり地域住民との合意により進めるべきだとしている。 

・市内の学校区の中で増加している学校はあるのか。 

 現状では、川里地域の広田・屈巣地区で区画整理により、児童数の増加が見ら

れる。 

・世帯数は増えているが、子どもの数が少ないのはどんな理由なのか。 

 世帯分離など核家族化が要因と考えられる。 

・どの辺りの地域の世帯数が増えているのか。 

 事務局より、改めて資料を提供させていただくとする。 

・グローバル化が進む中、生徒数の多い方がコミュニケーション能力は高まり 

ます。理想としては生徒・学級数が多い方が望ましいと考えられますが、「お 

らが育った学校がなくなる」という住民の心境もあり、そうした話し合いの場

を設ける必要がある。 

 ・また、通学区域の弾力化について、現状はいかがでしょうか。 

  いくつか条件がある中、両親の共働きによる祖父母宅等からの通学を理由に 

就学指定校を変更している件数が多くなっている。 

・中学生の区域外の通学状況は、いかがか。 

 希望する部活動がないため、今年度は１０名の生徒が就学指定校を変更して 

いる。 

５ その他（スケジュール）については、委員一同に了承される。 

配
布
資
料 

・ 第１回鴻巣市総合教育会議 次第 

・ 鴻巣市総合教育会議規程（案） 

・ 鴻巣市総合教育会議傍聴規程（案） 

・ 鴻巣市教育大綱（案） 

・ 第２期鴻巣市教育振興基本計画（抜粋） 

・ 鴻巣市子ども･子育て支援事業計画（抜粋） 

・ 鴻巣市立小･中学校の適正規模及び適正配置に関する基本的な考え方について 

・ 児童･生徒数及び学級数の現状と将来推計について 資料１ 

・ ５年･１０年後の小学校の規模推計 資料２ 

注 会議の内容の欄は、主な意見や質疑内容を交えて概要を記入し、記入事項が多い

 場合は、別紙に記入するものとする。 


